

passé subitement de l'entière confiance à la défiance absolue et sans restrictions.

N'est-il pas à craindre que le discrédit jeté par la Banque elle-même sur des valeurs solides et incontestées jusqu'à présent, ne s'étende plus rapidement qu'on ne pense à toutes les représentations fiduciaires? une telle défaveur ne serait-elle pas des plus regrettables pour la Banque, dans un moment où elle s'apprête à émettre elle-même ces petites coupures dont l'industrie a un si grand besoin?

Nous comptons, monsieur, sur votre profonde connaissance de la matière et nous sommes persuadés que vous peserez mûrement les diverses considérations, que vous en apprécierez la valeur, et que vous reconnaîtrez la nécessité de faire droit à une réclamation que les circonstances ne rendent que trop fondée.

Nous vous prions, Monsieur le gouverneur, d'agréer l'expression de notre haute considération.

Le Président de la Chambre Consultative, DELFOSSE.

Le Président de la Chambre Syndicale, MOTTE-BOSSUT.

Le Conseil municipal de Roubaix s'est réuni samedi soir. Le procès-verbal de cette séance ne nous a pas encore été communiqué.

Par arrêté préfectoral M. Alphonse Boniface est nommé chef du cabinet du Préfet du Nord.

La première session de 1872 des Conseils municipaux du département s'ouvrira du 5 au 10 février prochain et sera close le 10^e jour après celui de son ouverture, conformément aux propositions de la loi.

Hier, ont eu lieu à Lille, à Ste Catherine, les funérailles de M. Victor Saint-Léger, membre du conseil général et de la chambre de commerce, ancien colonel de la garde nationale.

L'affluence était considérable. On remarquait dans le cortège M. le préfet, M. le secrétaire général, MM. les généraux de division et de brigade, M. le général Dessaint, les colonels des régiments de la garnison, MM. les présidents et juges des tribunaux civil et de commerce, les membres de la chambre de commerce, des membres du conseil général, M. le maire, plusieurs adjoints et conseillers municipaux, beaucoup d'officiers de l'armée, des canoniers sédentaires et des pompiers, les membres des diverses administrations, et une foule de notabilités industrielles du département du Nord.

Plusieurs discours ont été prononcés sur la tombe, M. Pierre Legrand, au nom du conseil général et des amis politiques du défunt; M. Verlez, au nom de la chambre de commerce; MM. Adrien Bonte, Emile Delesalle et Nicole, ce dernier au nom de la garde nationale, ont successivement pris la parole et retracé, dans des improvisations éloquentes, les affections qu'avait su conquérir partout M. Saint Léger et les regrets que sa mort provoque dans la population lilloise et surtout parmi les ouvriers, (Vraie-France)

La Chambre de commerce de Lille, en appelant de nouveau l'attention de Messieurs les producteurs et industriels de sa circonscription, sur l'exposition universelle qui doit s'ouvrir à Lyon le 1^{er} mai 1872, croit devoir porter à leur connaissance que malgré l'expiration du délai en dedans lequel devaient être présentées les demandes d'admission, l'administration de l'exposition a l'intention d'accepter autant qu'il lui sera possible des demandes qui lui parviendront.

Néanmoins, la bonne volonté de l'administration pourrait, dans un temps très prochain, être entraînée par des difficultés pratiques qu'il lui serait impossible de surmonter.

La Chambre de commerce invite, en conséquence les personnes qui voudraient faire admettre leurs produits à cette exposition à adresser dans le plus bref délai leurs demandes à Monsieur le directeur de l'exposition, président du comité d'organisation à Lyon.

Nous recevons les renseignements suivants sur la situation du typhus contagieux au 20 janvier 1872 :

Àvesnes. — Cette circonscription permettra prochainement d'apporter des modifications notables dans ses zones, car nous n'avons à signaler qu'une commune atteinte de l'épizootie, c'est Fontaine-au-Bois, située au extrême nord.

Cambrai. — Aucun amendement n'est survenu dans cet arrondissement. Il faut ajouter au recensement du 3 janvier, la commune d'Ors. De plus, M. Obled, vétérinaire à Cambrai, vient de constater le typhus des bêtes à cornes sur un troupeau de moutons de Saint-Aubert.

Douai. — L'épizootie y poursuit ses nombreux ravages. Aix, Bruille-lez-Marchiennes, Fenain, Dorignies, Lambres et Landas en sont les victimes anciennes et toujours renaissantes.

Dunkerque. — La situation de cet arrondissement ne s'est pas modifiée. Aux cas précédents nous devons adjoindre ceux de Bollezeele, Esquelbecq, Killen, Warhem et Zegers-Cappel, qui se trouvent sous l'influence de l'épizootie.

Hazebrouck. — A Blaringhem, déjà infecté depuis longtemps, M. Hurtez, vétérinaire à Hazebrouck, informe que le typhus, ayant attaqué les moutons de M. Mordacq père, quatre sont morts de la peste, et soixante-six contaminés ont été abattus pour la boucherie, par ordre de M. le maire; à Renescure et Lynde, il faut ajouter de nouveaux sinistres; à Staple et à La Gorgue, où un cas est signalé à la date du 18 janvier.

Lille. — Une amélioration marquée s'est produite dans cet arrondissement qui n'a, depuis quinze jours, que quatre communes à enregistrer sur ses tablettes noires, et encore pour des cas fort isolés, ce sont : Haubourdin, Wavrin, Wattignies et Verlinghem.

Valenciennes. — Un heureux changement s'opère aussi dans cette circonscription. La peste bovine n'y règne plus en maîtresse. Ses dernières victimes ont été limitées aux communes de Hasnon, Saint-Sauve, Thiant et Wallers.

En résumé, la situation, encore un peu tendue, témoigne d'une lutte efficace contre l'épizootie qui tend à décroître.

Depuis quelques temps, on voyait s'étaler à la vitrine de quelques marchands d'estampes des photographies souvent apocryphes, de personnages auxquels les funestes événements de la Commune et les débats des conseils de guerre avaient donné une certaine notoriété.

Fdc récente circulaire du ministre de l'intérieur vient de condamner cet abus et de prendre d'énergiques dispositions pour le faire disparaître.

La circulaire prescrit en effet aux autorités locales la saisie immédiate, non-seulement des photographies de ce genre, mais encore de tous les livres obscènes que nous avions vu se produire de toutes parts dans ces derniers temps.

BOURSE DE PARIS
du 23 Janvier

Rente 3 p. %	56 40
— 4 1/2 p. %	83 25
Nouvel emprunt	91 30

Le CONSEIL DE GUERRE

Présidence de M. le colonel de La Porte.

APPAIRE DES OTAGES DE LA ROQUETTE

Condamnations

Après une délibération qui a duré deux heures et demie, M. le président prononce un jugement qui condamne :

- Geulon, à la peine de mort.
- François, à la peine des travaux forcés à perpétuité;
- Latour, à vingt ans de la même peine.
- Ramain et Fortin, dix ans de la même peine;
- Grozeant, Levin, Denain, Marrault, Larmeroux, Lesenechal, Héroult, Poidevin, Girardot, à la peine de la déportation simple,
- Picon, à cinq ans de prison;
- Péchin, à un an de prison et cinq ans de surveillance de la haute police,
- Hure, à un an de prison;
- Le jugement a accordé des circonstances atténuantes à François, Ramain, Latour, Péchin, Fortin et Hure.
- Le conseil ensuite, statuant sur l'accusé Gilbert, qui est en fuite, l'a condamné par contumace à la peine de mort.

Commerce

Havre, 23 janvier 1872
(Dépêche de MM. Kablé, Baswillwald et Co, représentés par M. Bulteau-Desbonnets.)
Marché toujours calme; prix en faveur des acheteurs; très ordinaire Savannas, 128 fr.; Pernambaco, 125; terme, 124.

Liverpool, 23 janvier 1872
(Dépêche de MM. Kablé, Baswillwald et Co, représentés par M. Bulteau-Desbonnets.)
Ventes: 10,000 b.; marché calme et lourd.

Liverpool, 22 janvier.
Ventes 12,000 b., ferme aux prix de samedi, livrable Orléans éloigné 11. Fernambout 10 7/16. Bengale 6 11/16.

Londres, 22 janvier.
Or 109 1/8. Londres 109 1/4. Upland 22 1/8.

New-York, 20 janvier.
Upland, 22 c. 1/8
Change 4 fr. 86 1/4. — Or, 109, 1/8.

A New-Orléans, le low middling revient à 137 fr. 50 au Havre.

A Savannah, le low middling revient à 136 fr. 50 au Havre.

Voici le tableau résumant le mouvement de l'article aux ports; les quantités sont exprimées en milliers de balles:

Recettes.	Expéditions.			Stock 1871
	Anglet.	France.	Contin.	
Samedi...	17	6	»	532
Lundi....	»	»	»	23
Mardi....	»	»	»	23
Mercredi..	»	»	»	27
Jeudi.....	»	»	»	27
Vendredi..	»	»	»	29
Totalen 1j.	17	6	»	151

COTONS

HAVRE. — Lundi 22 janvier 1872. — Nous ouvrons la semaine avec une demande des plus insignifiantes, et les prix sont irréguliers et faibles pour disponibles. On peut voir le très ordinaire Louisiane autour de 133 fr., les Omra autour de 101/102 fr., les Cocanadah, à environ 95 fr. — A livrer, on n'a rien cité en affaires; on a, parait-il, refusé 132 fr. pour du low middling Louisiane; à terme, il faudrait voir le Louisiane sur les mois prochains, aux alentours de 128 fr. 50.

ETAT CIVIL DE ROUBAIX.

PUBLICATIONS DE MARIAGES

21 janvier. — Louis Discaill, 38 ans, mécanicien, et Céline Debreux, 32 ans, peigneuse. — Henri Blauwart, 39 ans, fleur, et Adèle Hennus, 23 ans, cuisinière. — Jules Deracinois, 35 ans, garçon de magasin, et Flore Dupont, 32 ans, soigneuse. — Louis Delescluse, 28 ans, fleur, et Marie Avane, 23 ans, peigneuse. François Desutter, 25 ans, tisserand, et Sophie Praet, 16 ans, tisserande. — Alphonse Deldique, 24 ans, chaudronnier, et Maria Lausent, 22 ans, sans profession. — Emile Desprez, 28 ans, liseur, et Elise Franckomme, 20 ans, peigneuse. — Alexandre Soyex, 23 ans, tisserand, et Céline Kerkhoven, 29 ans, bobineuse. — Auguste Bataille, 30 ans, contre maitre, Zélia Desauw, 25 ans, soigneuse. — Gustave Lecomte, 22 ans, trieur de laine, et Clara Lagache, 21 ans, dévid use. — Jules Vancomelbeke, 34 ans, employé de commerce, et Aimé Guffroy, 22 ans, sans profession. — Henri Lemieugre, 31 ans, fleur, et Marie Swinfort, 23 ans, fleur. — Désiré Delecroix, 31 ans, fleur, et Eugénie Descamps 26 ans, tisserande. — Henri Franckomme, 27 ans, fleur, et Philomène Bayart, 22 ans, repasseuse. — Jules Clarisse, 33 ans, lamier, et Céline Pernoit, 35 ans, couturière. — Gustave Wante, 25 ans, cordonnier, et Hermine Couvreur, 31 ans, sans profession. — Jean Baptiste Van Lierde, 25 ans, tisserand, et Ursule Declercq, 29 ans, tisserande. — Henri Rancelot, 25 ans, laveur, et Léocadie Catelin, 19 ans, soigneuse. — Jules Leclercq, 28 ans, fleur, et Pauline Happe, 24 ans, bobineuse. — Narcisse Noelin, 22 ans, tisserand, et Elise Lesaffre, 24 ans, bobineuse. — Pierre Dansette, 23 ans, tisserand, et Juliette Leplas, 18 ans, journalière. — Alfred Desfréne, 28 ans, peintre, et Joséphine Carpentier 28 ans, journalière. — Désiré Pondeville, 20 ans, garçon brasseur, et Juliette Loucheur, 28 ans, tisserande. — Louis Deroubaix, 28 ans, fleur, et Hortense Salembier, 33 ans, devideuse. — Edouard Delatue, 22 ans, menuisier, et Elise Lalau, 27 ans, couturière.

MARIAGES

22 janvier. — Adophe Millescamps, 34 ans, commis négociant, et Léonide Brehon, 47 ans, Institutrice. — Louis Lampe, 25 ans, contre maitre, et Rosalie Dumoulin, 26 ans, modiste. — Augustine Faucon, 33 ans, ourdisseur, et Floreine Dubar, 23 ans, ménagère. — Louis Lhomme, 24 ans, fondeur, et Hortense Carrette, 20 ans, ménagère. — Jules Reversé, 29 ans, teinturier, et Catherine Seronille, 25 ans, tisserande. — Pierre Desvenain, 45 ans, peigneur, et Liévine Quiqué, 45 ans, ménagère. — Ivoon Brulein, 28 ans, mécanicien, et Louise Vivequin, 30 ans, repasseuse. — Jean Baptiste Desmarchelier, 22 fleur, et Elise Lebrun, 18 ans, peigneuse. — Charles Van Cassel, 21 ans, tisserand, et Adèle Denis, 18 ans, tacheuse. — Jacques Meeus, 44 ans, lapissier, et Adèle Molel, 40 ans, journalière. — Ferdinand Lecluyse, 32 ans, domestique, et Rosalie Caillouws, 36 ans, Couturière.

PRIX DU PAIN

POUR SERVIR DE RÉGLE AUX BOULANGERS

	MONNAIE DÉCIMALE	
	c.	d.
PAIN DE MÉNAGE.		

Composé de deux tiers de blé blanc et un tiers de blé roux ou macaou. Le pain d'un kilogramme et demi est taxé, par kilogramme, à 35. »

PAIN DE DEUXIÈME QUALITÉ. Le pain d'un kilogramme et demi est taxé, par kilogramme à 39.50

PAIN BLANC. Composé comme le précédent, avec extraction de 25 pour 100 de son, remplacé par la même quantité de fleur.

Le pain d'un kilogramme et demi est taxé, par kilogramme 44. »

PAIN DE FLEUR DU PAIN FRANÇAIS

Composé de fleur de première qualité. Le pain de 125 grammes est taxé à 6.875

Les deux pains, à 13.75

Les quatre pains, à 27.50

Les huit pains, à 55. »

Fait à l'hôtel de la Mairie de Roubaix, le 22 Janvier 1872.

Le Maire de Roubaix J. DEREGNAUCOURT.

Publié le 17 janvier 1872.

MODES

Madame DEPOILLY a l'honneur d'annoncer aux dames de Roubaix qu'elle vient d'ouvrir un magasin de modes (aux Quatre Saisons), rue Pellart, n° 5 et les invite à venir visiter son bel assortiment de fleurs et de plumes de premier choix ainsi que rubans et turquoises.

Ayant nouvellement reçu plusieurs modèles de Paris (haute nouveauté) pour dames demoiselles et enfants, elle espère que son genre de travail plaira au bon goût de ces dames et qu'elles l'honoreront de leurs visites.

English spoken. — Fashionable millinery 1610

CHEMIN DE FER DE SEVILLE, XERES, CADIX.

PAIEMENT PAR ANTICIPATION D'UN SEMESTRE D'INTÉRÊTS.

AVIS. — Depuis le 25 novembre, le coupon d'intérêt du 1^{er} semestre de 1871 est payé à la caisse de MM. LES FILS DE GUILHON JEUNE, banquiers à Paris, 73, rue Blanche; à tous les obligataires qui adhèrent à la transaction du 3 avril 1870.

Le semestre d'intérêt est de cinq francs pour chacune des obligations que la transaction substitue aux obligations actuellement existantes, soit fr. 1.42 c. 1/2 à recevoir sur chaque titre d'obligations en circulation.

Le dernier délai de 2 mois, accordé par la loi espagnole aux obligataires pour adhérer à la transaction, devant être ouvert très-prochainement, les obligataires qui voudront toucher le montant du coupon payé par anticipation sont invités à envoyer immédiatement leurs titres et leur adhésion à MM. LES FILS DE GUILHON JEUNE, chargés d'effectuer le paiement. 1590

L'AUTOGRAPHE

ÉVÉNEMENTS DE 1870-1871.

On se souvient du succès de l'Autographe. Les événements terribles qui viennent de se dérouler, puis un an ont fourni à M. H. de Villemessant les éléments d'une nouvelle série de cette publication, qui est appelée à exciter une vive curiosité.

Le premier numéro de l'Autographe montre ce que sera ce magnifique et curieux album. On y trouve entre autres pièces les proclamations du maréchal de Mac-Mahon, de l'amiral Saisset, des députés de la Seine, — des lettres du duc de Chartres, d'Emile Ollivier, de M. Delangle, — le testament d'Urban, la défense de Ferré, des vers de Lullie, des lettres de Rastoul, de Rossol, de madame Le Roy, — des autographes de Pascal Grousselle, d'Odet, de Félix Pyat, de Daval, de Raoul Rigault, de Léa Franckel, — et, dans un tout autre ordre d'idées, d'Alexandre Dumas fils, du commandant Franchini, de colonel Merlin, du commandant Gavau, du commandant Portizac, etc., etc.

Rien de plus étrange que le dessin de Gustave Courbet que publie le 2^e numéro de l'Autographe. Il a été fait au sortir d'une audience du conseil de guerre et offert à M. L. Bigot, avocat. — Cette curiosité artistique et trente documents historiques du plus grand intérêt figurent dans l'atrayant sommaire de ce numéro. — On y voit une foule de documents, plus ou moins connus dans le fond et la forme, mais dont on parle constamment et depuis trois mois. L'écriton matériel est très-remarquable. Tout le monde voudra posséder cette collection, que se composera de 52 livraisons hebdomadaires et sera terminée dans un an.

L'abonnement est de 25 francs. — Pour recevoir franco, à domicile, des numéros de l'Autographe, envoyer autant de fois soit xante centimes en timbres-poste qu'on lui enverra d'exemplaires, à M. H. de Villemessant, 3, rue Rastoul, à Paris.

Eau, pommade des frères Mahon.

Médecins spéciaux des hôpitaux de Paris etc., « on les obtient mille guérisons, par un, terme moyen. » (Rapport de l'Académie de Médecine à M. le ministre de l'Intérieur.) Guérison de la maladie de la peau et du cuir chevelu, dartres, pellicules, démangeaisons, chute des cheveux, etc. Consultation par correspondance à Paris, rue de Rivoli, 30. — Eau, 2 fr. Pommade, 3 fr.

Dépôt à Roubaix, à la Pharmacie Coille, Grande-Place. 1499

GUÉRISON DE LA PU MONAIRE

et de la BRONCHITE-CHRONIQUE. Traitement nouveau. — Brochure de 136 pages. 9^e Edition par le docteur JULES BOYER. — On reçoit cet ouvrage franco, en adressant 1 fr. 50 en timbres-poste à M. Delahaye, libraire, 23, Place de l'École de Médecine, à Paris 9168

Les Générateurs Belleville, authentiquement reconnus inépuisables, sont les seuls qui mettent les industries (maintenant responsables) à l'abri des condamnations et des pertes considérables en matériel et en indemnités aux victimes si fréquemment occasionnées par les désastreuses explosions de chaudières à vapeur.

Belleville et Co, Avenue Trudaine, 6, Paris. Générateurs et locomobiles inépuisables. 1910

Extrait de la Presse médicale sur la Soie dolorifuge Léch Ile *

LES RHUMATISMES, LES NEURALGIES et autres affections articulaires, lombagos, sciaticques, fratcheurs, dont le principal symptôme est la DOULEUR, sont calmées et guéries par la SOIE DOLORIFUGE, corps isolant électrique qui, sous forme de tissu et comme ouate ordinaire, s'applique immédiatement sur la peau.

EN VENTE

CHEZ J. REBOUX, IMPRIMEUR-LIBRAIRE 1, RUE NAIN, 1

ALMANACH DE ROUBAIX

PRIX: 15 Centimes

Spécialité de dentiers en tous genres.

Traitement spécial pour le REDRESSEMENT DES DENTS

VERBAUGGÉE

DENTISTE

BRUVETÉ PAR S. M. LE ROI DES BELGES

RUE DE L'HOSPICE, 8, ROUBAIX

* Dépôt dans les Pharmacies: à Paris, 35 e Lamartine. — F^o par la poste, 3 fr. 50 e fr. 80.